

GACETA MINERA Y COMERCIAL.

SUMARIO.

Sección doctrinal:—Fin de año.—*Sección oficial.*—*Miscelánea:* Nuevo establecimiento metalúrgico.—Vapor «Vargas».—Subasta de minerales en esta sierra.—Noticias varias.—*Movimiento del Puerto de Cartagena.*—Importación y Exportación.—*Sección Mercantil:* Marcha de los mercados.—Observaciones meteorológicas.—Boisa.—Índice.—*Sección de anuncios.*

SECCION DOCTRINAL.

FIN DE AÑO.

Como incansable viajero es el hombre de negocios, y son sus jornadas los años, al final de los cuales se detiene un momento, toma algun reposo, reasume las penalidades ó satisfacciones del día, recuenta sus haberes, medita, mide la distancia que le falta por recorrer, y elije los medios mejores para continuar, ora á alcanzar el logro de sus esperanzas, ora á buscar horizontes nuevos donde hallar la via que acaso ha perdido contra su más vivo deseo.

Y este modo de ser de los hombres se imprime por necesidad en las colectividades, en las familias, en los pueblos, en las naciones, dando á la humanidad entera el carácter que no puede menos de tener en armonía con el de sus componentes.

Después de dos años de ruinosas dificultades para el movimiento de su natural actividad, háuse lanzado nuestros distritos mineros, nuestras industrias todas, y el comercio que les dá vida, en el palenque de la lucha por reconquistar lo perdido y dar al país la nueva sávia que necesitaba.

A tan inmenso trabajo no ha respondido ciertamente la fortuna con grandes éxitos. La estadística de los precios que han alcanzado nuestras producciones más importantes, á saber: plomo, plata, hierro y manganeso, ha dejado bastante que desear; y en cuanto á otras industrias, la crisis en los precios del esparto ha llegado hasta el punto de haber casi por completo cesado la exportación de tan importante producto que daba vida á extensos territorios de las provincias de Murcia, Almería y Albacete.

La cosecha de cereales ha sido demasiado escasa

para nuestras necesidades; díganlo sinó las enormes cantidades que por este puerto se vienen introduciendo desde hace dos meses, procedentes del Africa y del Mar Negro.

Esto, en cuanto á negocios: ¿Qué diremos en lo que se refiere á progresos y mejoras introducidas en nuestra organización y en los elementos materiales de que el comercio y las industrias se auxilian, buscando siempre la altura de todas las competencias como base de su existencia y norte de su prosperidad?

Por desgracia somos tan enérgicos en el desarrollo de nuestra actividad individual como indolentes para el bien comun, cualidades que siendo consecuencia la una de la otra vienen mutuamente á esterilizar entre nosotros todo germen de miras colectivas por nobles y levantadas que sean. Semejantes á muchedumbre de gentes ignorantes que se agolpan á disfrutar de un espectáculo ansiosos todos de ganar el primer puesto, en vez de colocarnos ordenada y convenientemente á razonable distancia, empujamos sin conciencia, caiga quien caiga; y en esta baraunda de egoísmos personalísimos salen á primera línea los más fuertes ó más afortunados, quedando atrás el monton anónimo, conjunto de impotentes esfuerzos que siguen en infecunda lucha labrando con ella el suicidio común de sus aspiraciones y esperanzas.

Así hemos visto reducirse á los más estrechos y rutinarios moldes, creaciones que debieran aparecer henchidas, vigorosas y exuberantes como son la Cámara y el Circulo Mercantil.

Nada que se traduzca en resultados prácticos hemos visto hacer á ambas corporaciones en el año que termina; y hemos podido, en cambio, contemplar con profundo dolor cómo se han negado tenaz y abiertamente cooperaciones y recursos que eran debidos para la existencia y desarrollo de instituciones tan necesarias.

Sin embargo: contra todo y contra todos, el progreso se cumple, el mundo marcha, y por una ley fatal é ineludible lo viejo muere y concluye, dejando, mal que le pese, campo expedito á lo nuevo que se impone por virtud de sí mismo y ocupa el lugar que le corresponde en el espacio y en el tiempo.

Las evoluciones progresivas se cumplen por gradaciones continuas de lo fácil y lo sencillo á lo complicado y difícil, y sería mucho pedir que en el corto tiempo de su existencia la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación hubiese realizado grandes beneficios para el país; pero pues el tiempo ha pasado y los ánimos parece que duermen, nosotros, reflejando seriamente el sentimiento general, debemos señalar el sumario siquiera sea breve y reducido á los puntos más salientes, de

